



## Medienmitteilung

Zürich, 27. März 2025

### **Geschäftsbericht und Rechnung 2023/24 der EKZ sollen genehmigt werden**

**Die Aufsichtskommission über die wirtschaftlichen Unternehmen (AWU) beantragt dem Kantonsrat einstimmig, die Rechnung 2023/24 und den Geschäftsbericht der EKZ zu genehmigen und die festgelegte Gewinnverwendung zur Kenntnis zu nehmen ([KR-Nr. 33/2025](#)). In der AWU intensiv diskutiert wurden die neue Eigentümerstrategie, die Corporate Governance und der neue Geschäftsbereich Markt.**

Die Elektrizitätswerke des Kantons Zürich (EKZ) blicken wie erwartet auf ein weiteres anspruchsvolles Geschäftsjahr zurück: Die andauernden geopolitischen Unsicherheiten und die daraus resultierenden Schwankungen auf den Energiemärkten haben zu einem ohnehin bereits von vielen Herausforderungen geprägten Umfeld beigetragen. Auch die regulatorischen Rahmenbedingungen auf dem schweizerischen und europäischen Strommarkt sind ständig zahlreicher und komplexer geworden.

Vor diesem Hintergrund erzielten die EKZ einen Bilanzgewinn von 114,6 Millionen Franken. Davon sollen 25,8 Millionen Franken an den Kanton ausgeschüttet werden und, wie im Vorjahr, 11,4 Millionen als Ausgleichsvergütung an die Gemeinden gehen.

### **Eigentümerstrategie sowie Wahlverfahren und Kompetenzen des Verwaltungsrates**

Die Kommission hat sich intensiv mit der vom Regierungsrat im Sommer neu vorgelegten Eigentümerstrategie für die EKZ beschäftigt. In ihrem Mitbericht wies die AWU auf verschiedene Spannungsfelder hin, die aus ihrer Sicht bestehen und in Zukunft noch zu lösen sein werden.

Weiter behandelte die AWU den Wahlprozess des EKZ-Verwaltungsrates und dessen Umgang mit der Analyse von benötigten Kompetenzen in diesem Gremium. Gemeinsam mit den Verantwortlichen der EKZ wurde das Verständnis für diese Thematik geschärft. Sie wird im Rahmen der weiteren Auseinandersetzung der Kommission wieder aufgenommen.

### **Kontroverse über Auftrag von Eltop am Markt**

Anfang Oktober 2024 wurde die Eltop AG als zentrale Know-how-Trägerin und verantwortliche Stelle für die Umsetzung von elektrischen Installationen von Gebäudeenergieanlagen im neuen EKZ Geschäftsbereich Markt integriert. Während der Inhalt des Auftrags von Eltop am Markt in der Kommission kontrovers diskutiert wurde, war sich die Kommission weitgehend einig, dass sie sich für die Zukunft aus den Synergien, welche die EKZ aus den verschiedenen Unternehmensbereichen gewinnt, einen Mehrwert für alle Marktakteure wünscht.

### *Kontakt:*

Kommissionspräsidentin: Stefanie Huber (GLP, Dübendorf), 079 835 90 46